

## 令和4年7月平戸市教育委員会定例会議事録

日 時	令和4年7月21日(木) 午前10時開会 午前11時20分閉会
場 所	南部公民館
出席委員	宮崎トシ子委員、岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員 松永靖教育長
出席者	鴨川教育次長、永田理事兼学校教育課長、田中教育総務課長 赤木生涯学習課長、今村文化交流課長、森川平戸図書館長

委員名	質疑等
教育次長	<p>(日程第1 開会)</p> <p>ただ今から、令和4年7月平戸市教育委員会定例会を開催させていただきます。</p> <p>それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長として会議の進行をよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>皆さまおはようございます。</p> <p>厳しい暑さが続いています。危険な暑さとも表現される夏を迎えましたが、小中学生は今日から夏休みに入っています。新型コロナウイルス感染症の急激な広がりが気になりますが、子どもたちが健康で安全な40日間を過ごしてくれることを願っています。</p> <p>今日は、ここ南部公民館 多目的研修センターにお邪魔しての7月定例会となります。定例会終了後に、現在、ボーリング調査を行い、基本設計に入る直前の南部市民屋内運動場の建設について、説明を行いたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、日程に従い議事を進行します。</p>
教育長	<p>(日程第2 議事録署名委員の指名について)</p> <p>日程第2 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会議規則第16条第2項の規定に基づき、7月定例会の議事録署名委員に岡委員、氏田委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>(日程第3 議事録の承認について)</p> <p>日程第3 議事録の承認につきましては、6月定例会の議事録について事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何かご不明な点等ございませんか。</p> <p>異議がございませんので、6月定例会の議事録については、承認することといたします。</p>

教育長	<p>(日程第4 教育長の報告について)</p> <p>次に、日程第4 教育長報告です。</p> <p>主なものについて報告します。7月5日、ひらどツーデーウォーク実行委員会を開催し、昨年度はコロナ渦により中止いたしましたが、現時点では、例年どおり全国的に参加募集を行う通常の規模で開催することで確認しました。</p> <p>7月12日からは各地区において市政懇談会が開催されています。教育分野では、学校閉校後の跡地活用や今後の計画などについて質問がありました。13日は、県との市町教育委員会キックオフ会議が開催され、ふるさと教育の推進についてと学校における働き方改革についての2つのテーマについて意見交換がなされました。</p> <p>14日は、台北駐福岡経済文化弁事処長が来平され、鄭成功誕生記念式に出席された弁事処長さんの計らいで、友好都市台南産マンゴーを昨年引き続きいただき、中野小学校4年生と一緒に食しました。</p> <p>今後の予定ですが、7月22日以降も引き続き各地区において市政懇談会が予定されています。8月4日、ふるさとプロジェクト会議として、旧子ども議会から内容を変更し、市の施策等に対して提案を受け、市長と意見交換を行う予定です。以上、報告させていただきます。</p>
委員	<p>子ども議会の名称が、ふるさとプロジェクト会議と変更しているようですが、方法や内容についても変更しているのですか。</p>
教育長	<p>今回は、市の施策などに対し2校からアイデアを出してもらい、ふるさとを盛り上げるために他校の生徒や市長と「ふるさと平戸」について意見交換をする予定です。従来の原稿ありきの質問や答弁ではなく、自分の考えで意見交換するということに意義があるものと考えています。</p>
理事兼学校教育課長	<p>昨年から内容を変更して実施しています。あらかじめ用意された原稿を読むのではなく、シナリオをなくして自分たちのアイデアを出し合いながら意見交換を行います。会議の内容についてはWEB配信する予定です。</p>
委員	<p>これまでの子ども議会で出された意見が生かされた事例はありますか。会議の後、出された意見がどうなったかを知りたいと思うのですが。アイデアの実現について、広報誌で紹介するなどしたらどうでしょうか。</p>
理事兼学校教育課長	<p>広報誌の「学校のひろば」というコーナーは、生徒が自分たちの地域の宝や魅力を紹介する内容ですが、今年から生徒のアイデアを実現できた事例です。また、過去には、妊婦への助成事業など各課が施策などに参考にしたという事例もいくつかあります。</p>

委員	部活動の指導が、今後、地域へ移行していくようですが、何か事例はありますか。
教育長	<p>これまで、外部コーチの導入はしてきています。</p> <p>長崎県は、令和3年度から長崎県地域部活動推進事業を長与町に県内で唯一委託し、実践研究を実施しています。国等の方針を踏まえ、これまでの部活動の意義や役割を残しつつ、持続可能な部活動となるよう、実践研究で得られた課題・成果等を活かして、生徒が楽しくスポーツ・文化活動に親しめる環境を整備しています。</p> <p>NPO法人総合型SC長与スポーツクラブが受け皿となり、取り組んでいますが、月会費3,000円、入会金1,000円など保護者の負担が増加しており、平戸市も保護者の負担が増えることが考えられます。</p> <p>また、大島中や度島中など離島地区での受け皿となる人材がいるのかという課題もあります。平戸市はこれから考えていくこととなります。</p>
理事兼学校教育課長	令和3年度では、23人の外部コーチがいますが、全ての学校、全ての競技にいるわけではありません。これから、令和5年度以降、休日の部活動について段階的に地域移行を図るものとされています。県が方針を出す予定ですが、平戸市では非常に難しいと考えています。
委員	とりあえず、土日の部活動の指導者を地域で確保することになるのですか。
教育長	今のところ土日だけの地域移行をと国は示しています。
委員	剣道や空手などは以前から地域の方が指導したりしていますが、それ以外の競技でもとなると、教師との連携がこれまで以上に重要になってきますね。課題が多いですね。
理事兼学校教育課長	様々な課題があります。まず、受け皿となる人材と民間スポーツ団体が学校ごと、競技ごとにいるか。移動の際の公共交通機関が十分ではない。保護者の経済的負担の増加が懸念され、家庭の経済格差により部活動に参加できない生徒が出てくる可能性がありますし、平日は教師が指導し、土日は地域の指導者が指導するとなると、試合は休日にあることが多いので指導の一貫性がどうなのかなどといったことが考えられます。
教育長	<p>今後、文化部も将来的に指導を地域へ移行するという案もあるようです。</p> <p>また、運動部の平日についても、地域へ移行するという案もあるようです。大きな課題であるので、慎重に落ち着いて考えていきたいと思えます。</p>

<p>教育長</p>	<p>(日程第5 その他) 次に、日程第5 その他の1のその他の報告に移ります。 (1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。</p>
<p>理事兼学校教育課</p>	<p>学校教育課所管の後援3件について、ご説明させていただきます。 説明、省略</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>生涯学習課所管の共催1件、後援1件について、ご説明させていただきます。 説明、省略</p>
<p>教育長</p>	<p>事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
<p>委員</p>	<p>後援依頼があっているキッズマネースクールの募集方法は、どのようにしているのでしょうか。</p>
<p>教育長</p>	<p>直接、学校を経由して募集をしているようです。</p>
<p>教育長</p>	<p>それでは、共催依頼1件、後援依頼4件について、全て承認といたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>次に、(2) 各課長報告について、教育総務課から順番に説明をお願いします。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>実績報告です。7月11日、総合計画アクションプランヒアリングに出席し、令和5年度以降の計画について検討しています。14日は中野小学校ふれあい給食に同席いたしました。</p>
<p></p>	<p>今後の予定ですが、7月22日学校予算員会、8月26日拡大学院予算委員会が開催され、令和5年度の学校予算に関して協議を行っていく予定です。その他各種会議に出席する予定です。以上です。</p>
<p>理事兼学校教育課長</p>	<p>まず、実績報告です。7月10日は県教員採用の一次試験が行われました。平戸市からは8名が受験しており、うち平戸市出身者が5名でした。20日は小中学校一学期終業式でした。</p>
<p></p>	<p>今後の予定ですが、7月23日から25日まで中学校総合体育大会の県大会が、各会場において開催されます。28日、29日はイングリッシュキャンプを1泊2日の計画からデイキャンプに変更し行います。小学生が36名、中学生が24名の参加予定です。</p>
<p></p>	<p>8月1日退職・現職校長会合同研修会に参加します。9日は全校登校日</p>

生涯学習課長	<p>で平和学習を行います。10日から15日は学校閉庁日になっています。以上です。</p> <p>まず、実績報告です。7月1日、生涯学習推進会議を開催しました。5日、ツデーウォーク実行委員会が開催され、現時点においては通常開催の方向で準備を進め、今後の新型コロナウイルスの感染状況によっては、規模縮小についても検討していくということになりました。</p> <p>12日から14日は、九州アジアリーグ公式戦 福岡北九州フェニックス主催試合が赤坂野球場で行われ、3日間で約1,200人が集まり少年野球チームなどが観戦し楽しんでいました。</p> <p>14日は紐差小学校区通学合宿実行委員会に出席しました。</p> <p>今後の予定ですが、7月22日に体育協会役員会を開催する予定です。以上です。</p>
平戸図書館長	<p>まず、実績報告です。7月11日、県立図書館実務研修会に参加しました。</p> <p>今後の予定ですが、7月30日、31日、平戸図書館開館7周年を記念して図書館まつりを開催します。様々なイベントを準備しています。調べる学習サポート講座を各図書館において開催します。8月6日は、小学生を対象に夏休み工作教室、9日は、平戸小学校、山田小学校の平和学習に参加します。以上です。</p>
文化交流課長	<p>まず、実績報告です。7月6日、7日、ノールトワイク市・平戸市高校生のオンラインで交流しました。学校紹介や学校案内、意見交換などを行いました。</p> <p>7月14日、鄭成功生誕祭が神事のみで開催となりました。台北駐福岡経済文化弁事処長が来平され、生誕祭に出席された後、友好都市台南産マンゴーを中野小学校で一緒にいただきました。今後もマンゴーを提供いただくものと思います。</p> <p>今後の予定ですが、7月23日から9月4日まで「日本が戦争をしていた頃 同盟写真特報が物語る第二次世界大戦」を島の館において開催する予定です。8月14日から18日、平戸のジャンガラの10団体中7団体が奉納される予定です。以上です。</p>
教育長	<p>報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
委員	<p>紐差小学校区通学合宿があるようですが、内容について教えてください。コロナ渦において、地域や保護者の理解のもと、地域の絆や集団でルールを学ぶというすばらしい取り組みだと思います。他の学校でも実施しているのですか。</p>

生涯学習課長	<p>集団生活への適応力、生活技能を身につける機会を提供するため、2学期に実施予定です。ふれあいセンターにおいて、自分たちで食事を作ったり、お風呂のもらい湯をしたりと地域の協力を得ながら毎年実施しています。昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、紐差小学校以外は中止になりましたが、北中南部、生月地区で実施しています。</p>
委員	<p>新しく地下壕を発見したのですが、学術的な価値が分からないで、教育委員会で専門員による調査をしていただきたいと思いますと思いますが、可能でしょうか。</p>
文化交流課長	<p>調査可能か検討したいと思います。</p>
教育長	<p>続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。</p>
教育次長	<p>本年度、各地区において開催しております市政懇談会についてご報告いたします。</p> <p>市政懇談会は、2年ごとに開催しており2年前は各まちづくり運営協議会単位で行う予定で田平まちづくり運営協議会から開催したところでしたが、その後、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により中止となりましたので、今回の開催は、ほぼ4年ぶりの開催となっております。</p> <p>7月12日の平戸北部地区を皮切りに15日が平戸南部地区、19日が田平地区、20日が大島地区で開催されており、このあと22日に平戸中部地区、28日に生月地区で開催予定であります。</p> <p>今年度の市政懇談会のテーマは、平戸市の第二次総合計画であります平戸市未来創造羅針盤の前期基本計画の取組実績の報告、後期基本計画策定に向けての課題等を説明し、意見交換を行うこととなっておりますので、すでにお近くで開催された懇談会に参加された委員もいるかと思いますが、まだ参加されてなくて、時間が許すようであれば是非ご参加いただければと思います。以上です。</p>
教育長	<p>報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
教育長	<p>(4)その他について、事務局から説明があります。</p>
教育総務課長	<p>令和3年度平戸市教育委員会の自己点検・評価報告書について、次回定例会において議案として提案予定ですが、事前にご覧いただきたいと考え事前配布をさせていただきます。事務局でも並行して修正中です。</p>

	<p>市町村教育長・教育委員研究協議会が、7月28日（木）オンラインで開催されますので、会議の進め方など内容についてお知らせいたします。</p> <p>説明省略</p>
教育長	<p>次に、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお願いします。</p>
教育次長	<p>事務局としましては、次回定例会を8月23日（火）午前9時30分から教育委員会応接室において開催したいと考えています。</p>
委員	<p>例年、8月頃に総合教育会議を開催していると思いますが、今年度の日程はいつ頃になりますでしょうか。</p>
教育総務課長	<p>まだ、市長からの招集はあっていませんが、例年、8月に開催していますので、事務局の総務課と調整してお知らせいたします。</p>
教育長	<p>それでは、本日のところは、次回定例会は、8月23日（火）午前9時30分から教育委員会応接室において、開催するという事で決定いたします。</p>
教育長	<p>（日程第7 閉会）</p> <p>以上すべての協議が終了しました。</p> <p>以上をもちまして、令和4年7月教育委員会定例会を終了いたします。</p> <p>皆様お疲れ様でした。</p>
	<p>午前11時20分 閉会</p>
	<p>令和4年7月21日</p>
	<p>議事録署名人</p>
	<p>署名人 委員 _____</p>
	<p>署名人 委員 _____</p>
	<p>議事録調製職員</p>